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,,\os dezoito dias do mês clc outubro do ano de dois mil e dezoito. its traz.e baías e trinta }-mini.itns.

na sala A-3 19 da Unidade .Jardim das A\.cálidas clo Centro de(I'iências. Tecnologias c Sande do
(-anlpus Araranguá da Universidade Fcclcial de Safra Catarina. rcttiliialll-sc os seguintes
mcmtllos clo (:olcgiado do Dc})aitalncnto de Encigia e SustcrtlaFailidadc: plokssol ('ésal (.atalho
Scharlau. l)iofêssora Elite Soma-ner \vatzl<o. prof'cssoi Fcrnando l lcnriquc' NTilanesc. l)toí'css(}i
Gluliano /\ins Ramllinelli. proíbssoia Kátia Cilcne Rodrigucs Niadrugít. l)ioíbssor i,uciano
l,opôs Pfitsci cr. prolbssora b/faria Angeles [-o]lo Recto. proíbssoi Rogér]o Gotllcs c]e o]]teiiê! c
professor Thing(:) outra. sola a presidência cjo l)i'oíbssol' (:asar (:atalclo Scharlati. l lavcncto
quóitim. o professor (.=ésar (l atando Scharlau cume)cimentou (}s l)icscntcs c ({cu pnE aberta a
reunião às cluatorze horas. /\to contínuo. o professor ('asar Catando Schêtrlau deu início ã
apreciação) dos itens (]e pauta: 1. A!)rotação da pauta da 4" !icunião !Cxt!-aordiitáría {!u
Co[egiado do EES do ano de 20]8. Em votação. os mcHl]lFos do Ctl]cgiac]o do Dopar(aiT]ci]to dc
Energia e Sustentabilidade aprovaram poi unanimidade a pauta da reunião. 2. Apto\ação da tl a
(!a 2' ]teunião Extraordinária do Colegiada do EES do ano de 2018. (1) i)rolêssor (-éqt11

Cataldo Scllai'lau informou quc a fnlofbssora fdal'ia Angeles Lcltlo Rácio havia solicilaclo i)oi c-
l-Hall que os docuincntos apto'«idos na 2" Reunião Extlaordináiia do (.olcgiado do [:l:S do alia de
201 8: "Pontuação dos prníêssoi'cs do Departanlcnto de Erlergla c Sustciltal)ílidadc po!- cxcrcíci(}
cle cargos administrativos". "lapela de Pontuação e ''Oldcm cie classihcação consi lcíando o
total de pontos/semestre'' fbsscm anexados à ata da reunião. Em votação. os iilcmi)Eos do
Colegiada do [)epal-lamento de ]:nergia e Sustentabilidade aprovaram l)')r orai in]idade : ata cla
2' Reunião l;:xtraordinária do l)e})arlamcnto (te l.Incrgia e Sustentabilidade do ano dc 201 8. 3.
.4pl'ovação c]a ata c]a 3" ]ieunião E\ti'aordiiiária (]o (:nlegiado (lo }i:E$ o :!i! de 2í)!8. o
piolessor lesar CatalLlo Scharlatt ínloimou que nao iecct)era soiicjlaçao dc incltisao ou
modificação ila atíl. l)íexlamente encaminhada aos irlemt)los dt] departtlmcnto. [l l scguit]?i. o
proiêssoi César (. atando Scharlau cluestionou os presentes sobre inclusões ou modillcaç,õcs na
ata. irão ha\ ando. o lieln ft)i colocado cill xntação. scrldo aprovado l)nr unaniitlidadc. 4. Eleição
do(a) Coordenado!'(a) (!e Ensino du l)apartamento dc Enei-gÊa c S istcntabili(!ade. O
proíessclr Clesar Cíltalclo Schai'lau inlormotl cine a reunião extraordtnái ia li):a c{)evocada Faia
dct:inii' os novos COOFdClt8cjOFCS dc l:nsil f} c tlc Extensão cio [)cllallamcnto dc [net'gia c
Suste11tal ilidade de li)rma a compor a (l:amai'a Sctorial dc /\(fmi11isli'ação ((.'S,z\) cÍ(}

l)el)ai'taillellto. l:ill seguida. o })iolçlssor (.lésat C:atítl(io Scllarlaut meilcion(i)Li (l !c a ('átllar:l
Setoria[ dc Adn itlistração erít composta l)e]o ('hefê c Sutnchc]t (]o Dcpai]ítlncnto. ])elos
C.ooi-denadores de Ensino. ]:'csquisa c ]::xtensão e por um supclvisor c]c ]a])O]atç\rio dc ensii]o de
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graduação designado pelo Chefe do Departamento. Em seguida, o professor César Catalão
Scharlau informou que a professora alise Sommer Watzko manifestara interesse em assumir a
Coordenação de Ensino, desde que houvesse interessado em assumir o cargo de Coordenador de
Extensão, ocupado por ela naquele momento. Informou ainda que a professora Cada de Abriu
D'Aquino manifestara interesse em assumir o cargo de Coordenadora de Extensão do
Departamento de Energia e Sustentabilidade. Não havendo manifestações, 6oi realizada a eleição
para Coordenador de Ensino do Departamento de Energia e Sustentabilidade, sendo a professora
Elite Sommer Watzl(o eleita por unanimidade. 5. Eleição do(a) Coordenador(a) de Extensão
do EES; O professor César Cataldo Scharlau deu início à eleição para Coordenador de Extensão
do Departamento de Energia e Sustentabilidade, sendo a professora Cada de Abriu D'Aquino
eleita por unanimidade dos votos. Ato contínuo, o protêssor Césai Cataldo Scharlau informou
blue convocada reunião da Câmara Setorial de Administração para semana seguinte à 4' Reunião
Extraordinária do Colegiado do Departamento de Energia e Sustentabilidade e pediu aos antigos
de Coordenadores de Ensino e Extensão repassassem as informações para os novos
coordenadores eleitos. A professora Elise Sommer Watzko questionou a partir de qual data
seriam emitidas as portarias de designação dos coordenadores eleitos. O professor Fernando
Henrique Milanese informou que poderia ser solicitada à Secretaria de Apoio à Direção (SAD) a
emissão da portaria com data de início em dezoito de outubro de dois mil e dezoito. Dessa forma,
o professor César Catando Scharlau informou que solicitaria a emissão das portarias a partir da
data da eleição. 6. Aprovação dos horários das disciplinas do Departamento de Energia e
Sustentabilidade para 2019/1; O professor César Cataldo Scharlau agradeceu aos professores
Mana Ángeles Lobo Recto e Rogério Gomos de Oliveira pela elaboração dos horários. Em
seguida, o professor César Catalclo Scharlau pediu que a professora Mana Angeles Lobo Recto
explicasse ao grupo como haviam sido feitas as distribuições de horários. A prolêssora Mana
Á.ngeles Lobo Recto agradeceu ao professor Rogério Games de Oliveira e mencionou
compatibilização dos horários de alunos formandos e também a compatibilização dos horários
das disciplinas com as necessidades dos professores. A professora Mana Angeles Lobo Recto
informou que a disciplina de Biorreatores (EES7327) não tinha professor alagado para o
semestre de 2019-1. Em seguida, a professora Mana Angeles Lobo Recto ín6ormou que suas
disciplinas no semestre de 2019/1 seriam ministradas pelas professoras Paloma Boecl( Souza e
Tatiana Gisset Pineda Vásques, tendo em vista seu afastamento para pós-doutorado. Nesse
sentido, a professora Mana Ángeles Lobo Recto lembrou que não haveria a contratação de novo
professor substituto para o Departamento de Energia e Sustentabilidade devido ao seu
afastamento. Ato contínuo, a professora Mana Angeles Lobo Regia ainda informou que a
professora I'doma Boeck Souza ministraria a disciplina de Energia e Poluição Ambiental
(EES7397), caso houvesse aluno matriculado, ou uma disciplina optativa e que a disciplina de
Energia e Sustentabilidade (EES7364) seria ministrada pela professora Tatiana Gisset Pineda
Vásques. Em seguida, o professor Césai Cataldo Scharlau questionou quais os professores do
Departamento de Energia e Sustentabilidade poderiam ministrar a disciplina de Biorreatores
(EES7327). A professora Mana Angeles Lobo Rácio respondeu que entendia que a professora
Elaine Virmond poderia ministrar a disciplina. Abriu-se discussão sobre o tema. O professor
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Rogério (iQlnes de Oliveira mencionou que il disciplina cie Biorrc&ltoics (i;l'S7327) R)ra
oRa'cada poucas vezes. ,'\ piofcssora lyaria Ailgclcs [,obo Rácio mcncK)nota ( uc a discill]Entt cr
obrigar(ária l)ara o currículo 30 it . l clu curso- (1) i)iotbssor Rogérío Gnillc's dc Oli\eira mcncioílou
que estava sendo discuticiil no Núcleo [)ocenle l;strururante (Jo Cui se c]c [:ngcnharia c]e [:ncEgia e
no Calcetado do (.:urso clc Engenharia de l:nergia a def:inição (ie u111a cqtEivalência cnltc a
disciplina de Biorrcatorcs (E[S7327) e unia discil)]ina oplatix,a do cul-l-ícu]o no\-o. toc]nx.ia

qual(luar alteração sci-ia aceita allcnas })ara c. semestre de :0 i q-: dcvicin aos l)t-;lhos dc altclação
cutiicu[ai defina(]os de DEN,'PROviR:'\[) c que os alunos fbtmall(]os necessitariam cursar a
disciplina no semestre de 201 9-1 . ,'\ l)rofbssora h'latia Angclcs L.o!)o Recto ink)iitlou que erlttou
eill coittato coill a l)rnlcssora Email)e \'tnllontl. quc inlt)amou quc .iá estava c(:)lll Oito h(trás aula c
nuca [eiia condições de l lii astral outra (]iscip]ina. ./\ l)ro]bssora E]ise Soillmet Watz]<o (lucstio1101.!
a l)ossibilidadc cle a l)rofêssora f:iainc Virmond ministram- a disciplina de 13ion-caíoles cln lugar
de um:ls das discil)Ilhas .lá alojadas faztra 3010-1. A prolêssotí} h/tília Atlgelcs i-obo Recite
leilli)I'ou que as disciplinas aíocadas l)ara a ptokssora I'laine \''irmond eram obi-igat(árias. (1)
pior'essor Rogério (.tomes cie Olivciia mcnclolloti que dois alunos necessita\-:lín ciilsai a
(llsciplitla de Blorreiitores ])aF'it ít)nn:tienl-se. o prof'essclr l:'e'illan(io l lc lrt(]uc h,'lilallcsc
questionou soba'e a possiblidade de oíbrtai' a (disciplina pot' illcin dc estudo tlirigldo.o pt~níêssot
Rogélio Ciomcs dc Olivcifa sugctili cine. sc o dep;lrtamento inít)nnassc ao curso quc não lut\Cria
lliofbssor para a disciplina. a Clloordeilação do Curso de hlgcnllatia dc [nclgia l)ocícria solicitar
vigência na alteração dc equivalência dc disciFllinas no currículo. C) llrofessot («'ésa! (:aíaido
Schal'iau questionou os presentes sollrc (:) encal'rllilhamcntc) cJ{) lterr}. o })i'oless{)r í ogeri{) (;o111cs

de Oliveira sugeriu quc o ll)cpartamcnto de [ncigia e Sustentaili]idade in]k)ttnassc xia
memorando à (-onrdenação do cursc] dc l.lilgenharia de l;nergia a impossil)ilidtldc clc alocar lim
piolcssol para a disciplina. para quc o últiil (:) tomasse as nlcdidas nccessílrias. .\ prolbssoia
f«alia Angeles l-orla Recicl sugct'ili que o Departaillento dc Energia c Sustclltabiiiclade entrasse
ílovan)ente en] conluio com a i)tol'escora l:laine Víimond sol)I'e a possihili(líltle dc a proíbssot'a
ministrar a disciplina de Bio1lcatores eln vcz dc uma das discil)finas obrlgat(}iias alojadas l)ara
ela no semestre dc 2019-1. te]]clo crr] \,'iria blue as disciplinas ei'am !uiHist1'8dâç c!-n fusos do
currículo NOVO. nas quais ainda não havia aluno irlatrlculado. O prolbssor ('és:li ( ataldít) Scllilf-lau
questionou os l)iesentcs sol)re o encaininhaillento do item. /\ professora hÍar-ia ./\ngcles L,ol)o
Rácio sugeriu uma no\a consulta à l)t'oíêssoi'a i::lainc Virá'noncl SQ1ll'c e} possil)iliclaclc lllinisii-al' a
disciplina dc Bioncatores. Abriu-sc al)Iria c]]scussão so])rc o ]cllla. i)oi ])lll. (]ccid]u-sc
eilcamitlhar o assunto da alocução de prolbssor da cliscil)villa dc í3iorreatoics l)ê.tn apl-eciação cn
reunião cla Câmara Sctorial de Administração) do í:ll;:S 7. {)isciissão c dcniniçãa gos
Í)!'occdimenÍos para incol'coração dias atualizações das llii)liogra a$ nos prí)gram2}s dc
ensino das disciplinas do !)el)armamento de E;nergÊa c Sustentabilidade. O protbssor (I'asar
C,atalclo Scharlau tn6oimou cine rlo Núcleo [)ocentc [sliuturaitlc do coiso cic ]]tngcnh:liça dc
l:nci-gia e o (-olcgíado clo (.uivo (ie l;ilgcnhttria de lEnergia fi)rit qtlcstioE ado se llaxeriatl}
atualizaçõcs lias bibliop'alias tias disc'ii)liras tJo De)attaíllento tlc Energia e Susterlía]li]idadc.
tendo em x'lata o processo clc finalização dos programas dc ensino. ,\brio-sc aluDIa discussão
sobre o tema. o pt-oÊéssor Rogério (ll;oincs dc Oli\,cii-a mencionou quc (} i cn] dc l)aula tratava-\c
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apenas de uma consulta aos pioÊessores que desejassem alterar a bibliografia de disciplina. O
professor César Cataldo Scharlau mencionou que seria importante revisar as disciplinas antes de
encaminhar para a aprovação do Colegiada do Cuido de Engenharia de Energia. O professor
Luciano Lopes Pâltscher sugeriu que o Departamento de Energia e Sustentabilidade apresentasse
os programas de ensino das disciplinas e aguardasse sugestões desses órgãos. O professor
Ferrando flenrique Milanesa informou que o Núcleo Docente Estruturante do Curso do
Engenharia de Energia era responsável por emitir relatório sobre a adequação das bibliografias
dos programas de ensino das disciplinas, também informou que estava prevista uma visita do
N4inistério da Educação para o ano seguinte. A professora Elise Sommer Watzko sugeriu que o
Departamento de Energia e Sustentabilidade informasse ao Núcleo Docente Estruturante do
Curso de Engenharia de Energia e ao Colegiada do Curso de Engenharia de Energia que os
programas de ensino estavam passando pela revisão de bibliografia solicitada. A professora
Mana Angeles Lobo Recto sugeriu que fossem revisadas as bibliografias das disciplinas que não
foram feitas pelos professores blue usualmente ministram a disciplina. 8. Definição dos
membros tla comissão para revisão dos programas de ensino do Departamento de Energia
e Sustentabilidade. O professor remando Henrique Milanesa pediu a palavra para sugerir que
os dois últimos itens de pauta fossem apreciados em reunião da Câmara Setorial de
Administração. O professor César Cataldo Scharlau mencionou que possivelmente solicitaria o
auxílio do professor Luciano Lopes Pfitscher tendo em vista o conhecimento do professor sobre
o assunto. O professor César Cataldo Scharlau questionou quais dos presentes teriam interesse
em participar da comissão para revisão dos programas de ensino. Os professores Thiago Dutra e
Elise Sommer Watzko manifestaram interesse em participar. No entanto, a sugestão do professor
Fernanclo Henríque Milanesa 6oi acatada e os itens 7 e 8 serão apiedados em reunião. Não
havendo nada mais a ser discutido, o professor César Cataldo Scharlau agradeceu a presença de
todos e encerrou a reunião quatorze horas e trinta minutos, da qual, para constar, eu, Anais Brum
Medeiros, assistente em administração da Secretaria Integrada de Departamentos, lavrei a
presente ata, que depois de lida e aprovada será assinada pelos membros do Colegiado do
Departamento de Energia e Sustentabilidade presentes. Aratanguá, 1 8 de outubro de 201 8.
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